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Пленум ГК КПСС
10 сентября состоялся 

XIV -пленум городского 
комитета партии. Его уча
стники обсудили следую
щие вопросы:

1, 0  ‘практических за
дачах городской партий
ной организации по уско
рению решений проблем 
социального развития го
рода в свете решений XIX 
Всесоюзной конференции 
КПСС.

2. Отчет бюро горкома 
КПСС о проводимой ра
боте по выполнению ре
шений X пленума горкома 
КПСС «Задачи городской 
■партийной организации, 
вытекающие из постанов
ления бюро Ростовского 
рбкома КПСС «О работе 
Волгодонского горкома 
КПСС по приему в пар
тию и укреплению пар. 
тийнЫх рядов в свете 'по
становления ЦК КПСС по 
Ташкентской областной 
парторганизации».

3 .0  проведении\XI го
родской отчетно-вьйорлой 
партийной конференции.

С докладом по первому 
вопросу выступил первый 
секретарь ГК КПСС Л. И.
Попов, в прениях приня
ли участие: заведующий 
горздравотделом Н. Н.
Косенко, секретарь парт
кома управления строи
тельства Ростовской-
АЭС Г. М. Фоменко, ис
полняющая обязанности 
главного инженера город
ского производственного 
управления бытового об
служивания населения

Но месту жительства -

з?!
В. Ф. Загуменнова, брига
дир ОМУ «Отделстрой»
Н. Г. Ковтарева, замести
тель председателя горис
полкома А. В. Евдокимов, 
заведующая магазином 
продторга О. О. Попова, 
председатель городского 
комитета народного конт
роля В. К. Бачков, уп
равляющий отделением 
Промстройбанка СССР в 
г. Волтодоноке М. П.
Свнткнн, начальник го
родского узла связи 
А. Н. Матяшов.

О том, как проходило 
обсуждение этого вопро
са, газета расскажет в 
следующем номере,

1П0 второму вопросу 
доложил второй секретарь 
ПК КПСС А. Н. Плыгунов.
Было принято соответст
вующее решение.

Пленум постановил 
провести XI городскую 
отчетно - выборную кон
ференцию 2 6  ноября 
1988 г. Норма представи
тельства установлена: от __________ _
2 4  членов КП С С  — один 
делегат н от малочислен-
ных парторганизаций - Д в . З Д  1 1 р О ф С О Ю З Н Ы (5 - 
одни делегат.

Пленум утвердил комис
сию из членов горкома 
партии по подготовке от
четного доклада и комис
сию по предварительному 
рассмотрению кандидатур, 
выдвигаемых первичными 
парторганизациями р со
став выборных органов го
родской партийной орга
низации.
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Так выглядит первый пусковой комплекс школы № 176 в новом городе.

Праздник во дворе
Чисто выметенный, 

украшенный разно
цветными шарами, иг
рушками и флажками 
двор был полон музы
ки, детского гомона. 
Около 80 мальчиков и 
девочек вместе со 
взрослыми, затаив ды
хание, смотрели на те
тю Катю. Ш и  ждали 
чуда. И оно сверши
лось.

©первые в нашем 
дворе решили провести 
праздник д л я  детей. И 
организаторами его вы
ступили председатель 
и члены домового 'ко
митета. С 6 часов вече
ра и до позднего часа 
не умолкали детские 
голоса. (Звучали песни, 
стихи, дети водили хо
роводы. Для взрослых 
ребят проводились 
спортивные состязания, 
для малышей —  кон

курсы, загадки, под
вижные музыкальные 
игры. Желающие при
нимали активное уча
стие в., смотре художе
ственной самодеятель
ности.

Вот когда дети ра
скрылись по-настояще- 
му, показали творче
ские способности, лов
кость, быстроту., сме
калку. Взрослые боле
ли душой за .каждого 
ребенка. Завершился 
праздник вручением и 
младшим, и старшим 
детям памятных подар
ков.

Больше всех волно
вались будущие перво
классники, ради кото
рых и было устроено 
торжество. Взрослы^ и 
дети поздравили их с 
началом учебного. года.

Л. ЦЕПЛЯЕВА.

Отмена летнего времени
(Государственная комиссия единого времени 

и эталонных частот СССР извещает, что с 25 
сентября 1968 г. на всей территории Советско
го Союза отменяется летнее время,

Отмена летнего временя производится в 3 
часа 25 сентября 1988 года переводом часовой 
стрелки на 1 час назад.

(ТАСС).

ОТКРОВЕННЫЙ р а з г о в о р
Недавно в ВФ НПИ 

состоялась профсоюзная 
конференция объедине
ния «Волгодонскстрой». 
Она проходила на ответ
ственном этапе производ
ственной жизни многоты
сячного коллектива. За
вершается третий квар
тал, немного остается 
времени и до конца года, 
но за эти несколько ме
сяцев предстоит выпол
нить очень напряженную 
программу строительства.

Делегаты пришли на 
эту встречу подвести ито
ги выполненной за про
шедший период работы. 
Обсудить предстоящие 
задачи, определить, на 
каких участках и направ
лениях сосредоточить си
лы трудовых коллекти
вов и дать оценку роли 
профсоюзных комитетов 
«Волгодонскстроя» и его 
подразделений в органи
зации производственного 
процесса, обеспечении ра
бочих нормальными ус
ловиями труда и отдыха.

Открывая конференцию, 
заместитель председателя 
профкома ПЮМО А. А. 
Маликов сказал, что на 
этот раз решили не гото
вить выступающих зара
нее. Не секрет, проблем в 
подразделениях накопи
лось много, давайте каж
дому дадим возможность 
высказаться о наболев
шем.

Следует отметить, кон- 
ференция от этого только 
выиграла. Люди, в непри
нужденной, деловой об

становке открыто и прин
ципиально ставили волну
ющие их сегодня вопросы, 
предлагали пути их реше
ния. /

Судя по выступлениям, 
многие коллективы испы
тывают еще трудности, 
связанные с отсутствием 
бытовых пом ещ е^й. А 
некоторые бригады, ока
зывается, несколько лег 
не имеют своих ва
гончиков. Людям негде 
пообедать, хранить инст
румент, не обеспечены 
бачками для питьевой во
ды. Даже не всегда удает
ся помыться, привести се
бя в порядок после рабо
чей смены.
• — Это не мелочи, —
говорил в своем выступ
лении начальник «Отдел- 
строя» В. Д. Михайлов
ский, — нельзя недооце
нивать важность бытовых 
условий людей. А проф
комы не всегда уделяют 
этому вопросу должного 
внимания. Его предложе
ние— создать в ,:ПСМО 
участок по изготовлению 
передвижных бытовых ва
гончиков—было поддер
жано единогласно.

Справедливую критику 
в адрес профсоюзного 
комитета «Волгодонск-, 
строя» сделал представи
тель У РТС «Спецстрой- 
мех&низации». Профсоюз
ные руководители, — от
метил он, -— зачастую не 
ведают, в каких услови
ях трудятся люди.' В на
ших производственных

помещениях в зимний пе
риод замерзает вода, ра
ботать приходится при 
минусовой температуре. 
Однако ни председатель 
профкома М. П. Никола
евский, ш  его замести
тели не разу не побывали 
у нас, не поговорили | с 
людьми. Как правило, они 
удовлетворяются инфор
мацией наших руководи
телей, которая не всегда 
объективна. Не станет же 
начальство докладывать, 
что не создало для подчи
ненных надлежащие усло
вия труда. А истинное по
ложение у ремонтников 
таково, что скоро насту
пят холода, а производст
венная база к зиме не под
готовлена.

Несколько выступле
ний было по проблеме 
материального обеспече
ния стройки. Почему, ста
вился вопрос, затягивает
ся строительство кирпич
ного завода? Из-за отсут
ствия этого материала 
простаивают сегодня це
лые бригады, срываются 
сроки в в о д е  важных объ
ектов промышленности, 
жилья и соцкультбыта.

В строительстве завода 
люди видят не только раз
витие собственной произ
водственной базы, но и 
конкретное проявление 
заботы о рабочих. В «Вол- 
год онскстрое»» многие 
изъявили желание пост
роить - индивидуальное 
жилье, сотой рабочих по
дали заявления. Но отсут

ствие кирпича сдерживает 
их инициативу. „

Не удивительно, что на 
конференции много вни
мания уделялось строи
тельству жилья. Во всех 
подразделениях данная 
проблема стоит пока еще 
остро. Люди ищут различ
ные способы ее решения, 
Целесообразным показа
лось делегатам - и предло
жение главного инженера 
«[Гражданетроя» В. Р. Ка
невского об организации 
на заводе КПД ночных 
смен по субботам и вос
кресеньям, которые будут 
выпускать железобетон
ные изделия для строи
тельства собственного 
жилья.

'Рассматривали и дру
гие вопросы. В целом 
конференция дала объек
тивную оценку сложив
шейся в объединении про
изводственной обстановке. 
Отметила, что сегодняш
ние темпы стрсительства 
не гарантируют выполне-1 
ние годового задания. ‘ 
Признала недостаточной 
работу профсоюзного ко
митета по обеспечению 
людей нормальными ус
ловиями труда и отдыха. 
Состоялись довыборы, в 
состав профкома вместо 
выбывших по разным при
чинам членов. Вместо 
Н. П. Николаевского, ко
торый перешел на дру
гую работу, председате
лем профкома объедине
ния .избран А. А: Мали
ков.

X. АБДУЛЛАЕВ.

I



Учимся демократии

В ы б о р  с д е л а л  к о л л е к т и в
З а м е т к и  журналиста по поводу выборов д и ректора химзавода

Никакого
давления
сверху

Уже два года на пред
приятиях и в организаци
ях города проводятся вы
боры руководителей, при
чем с выдвижением не
скольких кандидатов. Но 
только сейчас люди пере
стали говорить о процеду
ре выборов как о подстро
енном спектакле с ф и к 
тивными кандидатами, ко
торые, когда дело доходит 
до выборной конференции, 
отказываются от притяза
ний на должность в поль
зу одного. Выборы, состо
явшиеся в коллективах 
после XIX партконферен
ции, устраивают людей, и 
они действительно отве
чают демократическим 
принципам. Это говорит о 
том, что мы успешно 
учимся демократии.

(Взять, к примеру, вы
боры директора химза
вода имени 50 - летия 
ВЛКСМ. Конференция 
проходила во Дворце 
культуры «Октябрь» в ус
ловиях полного соблюде
ния ленинских принципов 
демократии.

^Конференции (предше
ствовала предвыборная 
кампания, в ходе которой 
коллективы цехов и отде
лов выдвинули своих кан
дидатов в директора, Од
ни — работающего в этой 
должности В. А. Кузнецо
ва, другие — начальника 
четвертого цеха А. Д. 
Черникова. Была принята 
к рассмотрению, и канди
датура начальника шесто
го цеха В. А. Писарева, 
который сам вызвался 
быть директором.

Руководила работой 
конференции с согласия 
делегатов комиссия, про
водившая предвыборную 
кампанию, и делала это 
без какого-либо давления 
на делегатов. Хотя в рабо
те конференции принима
ли участие и выступили 
со своими соображениями 
по поводу достоинств кан
дидатов первый секретарь 
горкома партии JI. И. По
пов и представитель Мин- 
нефтепрома В. И, Заяц, 
это тоже не расценива
лось как давление «а из
бирателей. И тот и другой 
сказали, что министерст
во и горком устраивает 
нынешний директор, «о 
если будет избран Черни
ков, то они и с этим со
гласятся. Кандидатура 
Писарева была снята с 
рассмотрения решением 
конференциидак как, ока
залось, он не соответ. 
ствует действующим в 
стране квалификацион
ным требованиям — ди
ректором завода может 
быть лишь человек, имею
щий высшее техническое 
образование, проработав
ший на предприятии на 
руководящих должностях 
не менее пяти- лет. iHo это 
не значит, что выборы пу
щены «а самотек.

— Кадры, — -подчерк
нул JI. И. П опов,'— по- 
прежнему остаются пре
рогативой партии. Пар
тийные организации уча
ствуют в предвыборной 
кампании, давая взвешен
ную оценку качеств вы
двигаемых коллективами 
кандидатов, решая, в при»

цнпе, в состоянии ли они 
выполнить новые обязан
ности. Во время же самой 
процедуры избрания ру
ководителя представители 
партийных органов могут 
лишь высказывать свое 
мнение по поводу качеств 
того или иного кандидата, 
но никак не навязывать 
свое мнение коллективу.
' Все на конференции 
-химиков говорило о пол
ной свободе волеизъявле
ний. Председатель конфе
ренции И. 'Н. Ка лабухов, 
президиум „советовались 
с залом по каждому воп
росу. Напрймер, по тако
му: имеет ли право при
сутствовать другой кан
дидат, когда первый из
лагает свою программу? 
Участники конференции 
посчитали нужным предо
ставить решить этот воп
рос самим кандидатам, и 
те высказались за присут
ствие в зале обоих канди
датов. Голосованием ре
шалось и то, кому из них 
первому выступать. Про
голосовали также за то, 
чтоб дать слово всем же
лающим — и делегатам, 
и приглашенным. Единст
венное ограничение было 
по времени: соблюдать
регламент, работу конфе
ренции закончить в тот 
же день.

Лишь в одном усомни
лись некоторые делегаты: 
правильно ли поступили 
администрация, совет тру
дового коллектива, не 
объявив конкурс на долж
ность директора в городе, 
на предприятия* мини
стерства? Над этим сто
ит задуматься тем кол
лективам, кому еще пред
стоит выбирать руководи
телей. .

В обстановке
откровенности
' iHa конференции прева
лировал дух откровенно
сти. Были здесь как зре
лые, конструктивные вы
ступления, содержащие 
анализ выдвинутых кан
дидатами программ, ука
зания на достоинство и 
недостатки того и друго
го претендента, так и от
крытая, подчас конъюнк
турная борьба кандидатов 
и их сторонников, что 
(вполне естественно.

| 1Но вначале — о самих 
программах.

Первым ,вышел на три
буну В. А. Кузнецов. 
■Свое выступление он раз
делил на три части, рас
сказав о том, что «было, 
есть и будет». В застой
ный период на предприя
тии накопилось столько 
проблем, что, если бы не 
перестройка, трудно даже 
себе представить, как в 
дальнейшем работал бы 
завод. Но заслуга коллек
тива, руководителей пред
приятия как раз и состо
ит в том, что химики Вол
годонска вовремя уловили 
перестроечные тенденции,' 
первыми в городе, да и в 
области перешли на учет 
чистой продукции, а затем 
и хозрасчет.

Сегодня завод работает 
с ррибылью и имеет сред
ства на экономическое, 
социальное развитие. Го
товясь к крупному капи
тальному ремонту заво
да, коллектив накопил

значительный сверхпла
новый фонд зарплаты, 
что, по выражению Куз
нецова, является хорошо 
продуманным экономиче
ским маневром админи
страции. Создано подсоб, 
ное хозяйство, на терри
тории завода открыт про
довольственный (магазин, 
расширяется база отдыха 
на Дону, организуется 
круглогодичная работа 
профилактория, строится 
плавательный бассейн в 
детсаде «Голубые дорож
ки», возводятся дома хоз
способом.

Вместе с тем. самокри
тично подчеркнул канди
дат, на заводе много и 
нерешенных вопросов. Не 
выполняются планы по до
говорным поставкам, в 
основном из-за трудностей 
в снабжении, предприя
тие требует технического 
перевооружения, за по
следние пять лет введено 
всего два жилых дома и 
ни одного объекта соц
культбыта. В связи с 
«экологическим бумом* 
всплыли на поверхность 
крупные проблемы чисто
ты окружающей среды. 
Пришлось даже закрыть 
один цех. Нельзя назвать 
удовлетворительным мо
рально - психологический 
климат в коллективе.

А вот какова програм
ма преодоления проблем, 

.стоящих перед химиками. 
В ближайшее время до
биться перестройки эко
номического мышления. 
Заводчане должны окон
чательно уяснить себе, 
что важны не показате-. 
ли выпуска товарной 
продукции и ее реализа
ции, а такой конечный 
результат, как высокая 
прибыль и даже сверх
прибыль, отличное каче
ство продукции, ее кон
курентоспособность, безу
словное выполнение до
говоров о поставках. Он, 
директор, утверждает, что 
под его руководством бла
годаря экономической ре
форме и техническому 
перевооружению, коллек
тив выйдет на нужные 
экономические высоты. 
Зарплату директор обеща
ет не ограничивать потол
ком.

Заводчане, вставшие на 
очередь до 1 января 1988 
года, будут полностью 
обеспечены жильем уже в 
1993 году, а к. двухтысяч
ному году — абсолютно 
все.

На Черном море для 
химиков будет открыт 
пансионат. Экологические 
проблемы тоже разреши
мы — к 1993 году нормы 
предельно допустимой 
концентрации в воздухе 
вредных примесей будут 
гарантированно выдержи
ваться вокруг завода за 
радиусом в один кило
метр. Все это обеспечено 
уже имеющимися на заво
де программами и меро
приятиями.

А вот что сказал вы
шедший на трибуну А. Д. 
Черников. Он с ходу пе
речислил все негативные 
стороны деятельности 
предприятия (невыполне
ние планов, экологические 
проблемы, техническое 
перевооружение «на бума
ге», отсутствие внутриза
водского хозрасчета), об
винив во всем этом Куз
нецова.

Программа Черникова 
— улучшить условия 
труда заводчан, для оздо

ровления экологической 
обстановки добиться сбы
та сульфата, укрепить ше
стой (транспортно-склад
ской) цех и модернизиро
вать девятый и двенад
цатый цехи, создать базу 
подготовки рабочих кад
ров в административно- 
бытовом корпусе, заклю 
чить долгосрочные пря
мые договора с предприя
тиями - поставщиками сы
рья. В социальной сфере 
—то же, что и у Кузне
цова, плюс организовать 
контроль за здоровьем 
заводчай, ввести д е с я т и 
процентную надбавку к 
пенсии ветеранов труда и 
одноразовое бесплатное 
питание людям, работаю
щим во вредных условиях.

— В директора иду не 
из-за зарплаты (она у ме
ня не ниже директорской), 
а из желания поднять за
вод, — так закончил Чер
ников свое выступление.

Делегаты и приглашен
ные по-разному отнеслись 
к программам претенден
тов на директорский пост. 
Рьяные сторонники того и 
другого постарались об
винить неугодного канди
дата в бездеятельности и 
прожектерстве. Особенно 
досталось Кузнецову.

— Помню времена, ко
гда наш завод восемнад
цать кварталов завоевы
вал переходящее Красное 
знамя в отрасли. Теперь 
мы пять лет подряд не 
выполняем планы выпу
ска продукции. А Кузне-

дохода, так как новый ка
питан некоторое время бу
дет входить в курс дела и 
адаптироваться в коллек
тиве.

За что 
голосовала 
конференцкя

Раз программы канди
датов в директора оказа
лись во многом похожими, 
то участники конференции 
сосредоточили больше 
внимания на деловых и 
моральных качествах пре
тендентов. Те, кто отдавал 
предпочтение Черникову, 
превозносили его энергию, 
работоспособность, твер
дость, требовательность. 
Даже грубость выставляли 
как положительный мо
мент, помогающий делать 
план. А о Кузнецове гово
рили, что он нетребова
тельный, мягкий директор, 
неспособный уверенно уп
равлять коллективом. Опе
ратор четвертого цеха 
М. Ю. Неизвестный так 
и сказал:

— Может Кузнецов и 
хороший человек, но за
воду нужен не хороший 
человек, а хороший дирек
тор. Черников будет хо
рошим директором.

И опять более правыми 
оказались те, кто объек
тивно оценивал каждого 

Цов нас «кормит» одними. Ilg кандидатов, отмечал
обещаниями, — сказал в 
частности начальник уча
стка четвертого цеха П. А. 
Садков.

К счастью, объективных 
людей, выступивших с
конструктивными речами, 
на конференции оказалось 
гораздо больше. Они под
метили как сильные, так и 
слабые стороны обеих
программ. В целом же они 
отдали предпочтение про
грамме Кузнецова, а о 
программе Черникова о т о 
звались как об экономиче
ски мало обоснованной, не 
оригинальной. Они также 
сняли обвинения с Кузне
цова в развале завода.

Об этом хорошо сказал 
слесарь цеха № 5 В. М. 
Лосев:

— Развал происходил 
не сейчас, а в те времена, 
когда восемнадцать квар
талов подряд насилова
лось новое оборудование 
без ремонта и ухода. И 
теперь мы имеем мораль
но и физически устарев
ший завод.

Слесарь ЖКО А. В. 
Авдеев похвалил Черни
кова за смелость в борьбе 
за директорский пост, от
метил положительные 
моменты в его программе, 
но отдал предпочтение 
Кузнецову как успешно 
«втягивающемуся в пере
стройку».

Особо отметил наличие 
экономической базы, на 
которой зиждется про
грамма нынешнего дирек
тора, начальник цеха син
тетических жирных кис
лот О. Л. Кухтицкий. Он 
подчеркнул экономиче
скую нецелесообразность 
даже равноценной замены 
директора, рассказав о та
ком факте. Одна зарубеж
ная кампания подсчитала, 
что уход с должности ка
питана корабля обходится 
ей потерей примерно по
лутора миллионов рублей

их достоинства и недоста 
тки. И это, разумеется, 
больше импонировало де
легатам, сидящим в зале. 
Вот что люди говорили о 
нынешнем директоре.

Он современен, активно 
включился сам в ради
кальную экономическую 
реформу и ведет за собой 
других. Приветствует про
цессы демократизации, 
стоит за них горой, само
критичен, не признает па
лочной дисциплины. Это 
достаточно целеустрем
ленный человек. Он не 
замечен в неискренности, 
в негативных историях. 
Вместе с тем, ему дейст
вительно надо повысить 
требовательность к под
чиненным, более предмет
но, каждодневно занимать
ся насущными задачами 
перестройки. Директор 
мало бывает в цехах, бе
седует с -рабочими. Тот же 
оператор Неизвестный ска
зал следующее.

— Я директора вооб
ще вижу впервые здесь, 
на конференции. Он не 
знает, о чем думает рабо
чий, не знает положение 
дел на местах.

Об этом говорили и 
многие другие делегаты.

Слесарь Лосев упрек
нул Кузнецова в пристра
стии к планеркам и засе
даниям, которые прово
дятся как минимум 30 раз 
в месяц и длятся до трех 
часов. Это кабинетный 
стиль работы.

А вот в каком неожи
данном свете, прямо ска
жем. характеризовался 
кандидат Черников. При 
всем при том, что это 
исключительно энергич
ный руководитель, воз
главляющий не только 
цех. но и СТК завода, де
легат XIX конференции 
КПСС, в общем уважае
мый на предприятии че
ловек, оказалось, что у 
него много теневых сто
рон в характере. Он чрез

мерно властен, склонен к 
социальной несправедли
вости в оплате труда ру
ководителей и рабочих, 
допускает компромиссы с 
совестью.

Вспомним, как, излагая 
программу, он сказал о 
своем заработке, что он 
не хуже директорского. 
Это действительно так. 
Выступавший на конфе
ренции Писарев (тот, что 
выставлял свою кандида
туру в директора) сооб- 
щил: у Черникова месяч
ный заработок сейчас со
ставляет 780 рублей, У 
его начальников участков
— от 560 до 620 рублей, 
а у рабочих— в три раза 
меньше. Цеховые инже
нерно - технические ра
ботники в первом полуго
дии получили в среднем 
по 1600 рублей преми
альных каждый, а рабо
чие — по 235 рублей. 
Сообщил Писарев и о 
фактах приписок Чернико
вым при отчетах о выпол
нении планов выпуска 
продукции, за что он и 
цеховики получили пре
мии.

Лосев с явным сожале
нием сообщил конферен
ции также о том, что за 
Черниковым водятся «гре
хи» и в моральном плане
— не так давно партком 
рассматривал его амо
ральное поведение, прав
да, при закрытых дверях, 
и коммунисты завода об 
этом не информированы

Ни Черников, ни его 
сторонники не опровергли 
фактов на конференции.

Очень хорошо личности 
претендентов просматри-, 
ваются в заключительной 
части выступления Лосе
ва. Он сообщил вызвав
ший оживление в зале 
факт, что на предприя 
тии Черникова называют j 
удельным князем, а Куз
нецова седым паромщи
ком. На первый взгляд, 
веет от этих прозвищ шут
кой. Но смысл их более 
глубокий.

Черников исповедует 
жесткую дисциплину., 
по существу— командно
волевой метод руководст
ва. Кузнецов же более 
лоялен, демократичен.

Это не догадки и досу
жие домыслы журналиста. 
Об этом очень много го
ворили делегаты и пригла
шенные конференции.

Четкие формулировки в
отношении стиля и мето

дов руководства дали на 
конференции первый сек
ретарь. горкома КПСС 
Л. И. Попов и секретарь 
парткома химзавода А.Ф- 
Фисунов. Речь идет о ле
нинских и неленинских 
принципах оценки £ л о - 
вых и моральных качеств 
руководителя. Ленинский 
принцип — оценивать 
человека как достойного 
находиться на руководя
щей работе, если он де
мократичен, самокрити
чен, отвечает квалифика
ционным ' требованиям, 
обладает чувством ново
го, высокой ответственно
сти за порученное дело и 
соответствующими мо
ральными качествами, то 
есть честен и справедлив. 
Кузнецов в большей сте
пени обладает всеми эти
ми качествами, чем Чер
ников и потому его канди
датура выглядит пред
почтительнее.

Д у м а е т с я ,  р е 
зультаты тайного голосо
вания вполне правильно 
показывает соотноше
ние достоинств конкурен
тов на директорский пост. 
Из 504 делегатов за Куз
нецова отдали свои голо
са 378, за Черникова — 
11-8 .

В. ПОЖИГАНОВ.



Комсомольске - молодежной по патриотическому воспитанию 
бригаде |элежтросварщлков цеха молодежи, участвует в спортивных 
машниоперегрузочного н т р а н -  соревнованиях и встречах с воина- 
спортно - технологического обору- ми - интернационалистами, 
довання Атоммаша по итогам со- На снимке: наладчик сварочного 
цнадиетического. соревнования оборудования Сергей Сергеев, 
среди КМК объединения вручен бригадир Владимир Лопатин, ком- 
переходящнн приз имени Николая сорт Валерий Киселев, сварщики 
Никифорова, вонна-интермацнона- Сергей Рыжков и Максим Боро- 
лнста, погибшего в Афганистане, дни.
Бригада ведет активную работу Фото Р. ЕвГЕ'НЬЕВА.

Н а  м о л о д еж н ы е т е м ы  ------------------------------------------------------------ ------------

Один вечер
в юности

ПРИГЛАШЕНИЕ было зади
ристым: «Если вы за неформаль
ное общение, приходите на откры
тый суд над врагами перестройки* 
который состоится в лагере комсо
мольского актива «Юность». На
чало, дата, адрес.

В последнее время мы больше 
Оговорим о неформалах в среде как 
раэ-тами некомсомольцев, а тут— 
наоборот.В общем, боясь прослыть 
реликтом эпохи застоя, тут же со
бираюсь. Хотя этот безоглядный 
максимализм, которым веет от 
(приглашения, кажется м«е не по- 
комсомольски детским.

...И вот прошел суд, потом бы
ли и песни в кругу с алыми пару
сами, воспоминания о друзьях, 
чтение вслух «Маленького прин
ца» и откровенная, почти испове
дальная беседа. Общение здесь 
возведено в культ, и, наверное, 
это одно , из главных достоинств 
школы комсомольского актива, где 
пять лет комиссарит Надежда Фи
латова, секретарь горкома комсо
мола.

Мое мнение менялось десять раз. 
’Ведь по одному .мероприятию да 
даже по одному вечеру сложно 
судить о том, как поставлена ра
бота в школе. Но ощущение гру
сти — мы были точно такими же
— было прочным.

Мы в свои 15, 16, 17 лет были 
точно такими же, с неокрепшими 
мечтательными душами, насквозь 
пропитанными романтикой. Нас не 
спешили ввести во взрослую 
р ю н ь , пока мы сами в нее не всту
пили и не набили на своей роман
тической душе кучу здоровенных 
шишек. И было очень больно.

У нас также были широко рас
крыты глаза и уши, но у нас не 
было принято публично вести 
’«запрещенные» беседы, судить об
щество, его врагов. Мы были ско
ваны и поэтому с трудом, медлен
но приобретали социальную зре
лость. Нынешние смело берутся 
судить врагов перестройки. Пока 
что это получается у них вот так.

'Идет процесс над врагами абст
рактными— Бюрократизмом, Взя
точничеством и т. д. До конкретных 
лиц, примеров из своей жизни 
дело еще не дошло.

— Бюрократизм — это порядок,
— берет слово защитник этого 
обществеяного порока.

— ...оформленный кучей ненуж
ных бумаг, — дерзко вторит ему 
кто-то из «зала».

— Бумаги — это форма конт
роля в первую и во йторую голо
ву.

— ...у бюрократа всегда много 
голов, — не унимается тот же го
ло:

Аудитория с интересом вслу
шивается в перепалку.

— Это что еще за голоса с места? 
'Непорядок, — нарочито офици
ально, с известной долей юмора 

• вдруг вмешивается инструктор, 
так сказать старший товарищ. За
мечание воспринимается с улыб
кой: как * никак взаправдашний 
суд, форма должна быть соблюде
на. Но... остряки умолкают и не 
высовываются.

Судьи с кисточками на картон
ных шляпах моментом подхваты
вают этот прием — «лишаю слова 
за неправильное Опонимай — эмо
циональное, бурное) выступление». 
Острого спора не получилось. Роб
кая крамольная подсказка: «Ска
жи, что бюрократизм сродни демо
кратическому централизму — та 
же отчетность снизу доверху...» 
так и осталась незамеченной, не 
поддержанной инструкторами. 
Может, потому, что настраивала 
на серьезную дискуссию, а не на 
игру, в которую охотно играют 
подростки и их старшие товарищи. 
Серьезная дискуссия, неожиданные 
обороты не вписываются в ее ус
ловности.

— Мы стараемся не навязывать 
ребятам свое мнение, — говорит 
Надежда, — завезли словари, по
литическую литературу — пусть 
почитывают, вырабатывают свое 
мнение самостоятельно. С этой 
целью сознательно отдаем пред
почтение деловым играм.

iHa мой взгляд, лучше бы не
навязчивое, но — вмешательство 
взрослых в такие деловые игры. 
Чтобы игра была не ради игры. 
Один из обвинителей путано пы
тался цитировать Ленина. Боюсь, 
что в цитатах он так и не разоб
рался. А один из инструкторов за
ранее предостерег: «Не относитесь 
ко всему этому серьезно. Они еще 
дети, не сталкивались в жизни со 
всеми этими общественными по
роками».

Самих ребят суд тоже не совсем 
устроил. И все-таки хорошо то, что 
была уже вторая попытка к серь
езному неформальному разговору. 
О первой, зимой, ребята до сих 
пор с интересом вспоминают, хо
тя она закончилась... победой за
щитников формализма.

Идет наработка опыта неорди
нарного, неформального общения 
и мышления. И первый анализ: 
«Второй день обсуждали пробле
мы комсомола, — записал в жур
нале инструктор М. Бычков, — 
но удовлетворения нет. Обсужде
ние затянулось и утомило ребят. 
Серьезные проблемы нужно ре
шать оперативно и оказывать ре
бятам более квалифицированную 
помощь*.

«Романтики», так называется 
отряд инструкторов, становятся
реалистами.

С. СИДЕНКО.

Правофланговые

ВТОРНИК, О  СЕНТЯБРЯ
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

18.45 -  С егодня в м ире. 19.05
— День Дона. 19.25 — М инуты 
п оэзии . 19 30 — П ерестройка: 
п роблем ы  и р еш ен и я . Дороги 
Н еч ер н о зем ья . 21.00 — Время
21.40 — П р ож ектор  п е р е с т 
ройки . 21.50 — П рем ьера- худ

С Р ЕДА , 14 СЕНТЯБРЯ — — —

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
6.30 — 120 м инут. 8.35 -

— « Т риум ф альн ая  ар ка» . Худ. 
телеф и льм  (США. 1985 г.). ГО 10
— Н овости. 15.30 — Н овости.
15.45 -  Р еб я там  о зрерю тах.
16.15 — Т анцы  в стиле качипу- 
ди (Индия). 16 45 — О чем  п о 
ю т дети  Зем ли. 17.45 — М ульт
ф и льм ы . 18.15 — «У чимся д е 
м ократи и »  И деология обн ов
лен и я  и п р а к т и к а  п ер естр о й ки
18.45 -  С егодня в м ире. 19.00
— Д ень Дана. 19.30 — З н а 
ком ьтесь  — м олоды е к и н ем а
то гр аф и сты . 21.00 — Время.
21.40 — П рож ектор  п е р е с т р о й 
ки. 21.50 -  Все си м ф он и и  С 
Р ах м ан и н о в а . «С им ф онические 
тан ц ы * . 22.50 — Сегодня в м и
ре. 23.00 — А ктуальн ы й  о б ъ 
ектив. П р ем ьер а  док т е л е 
ф и л ьм а  «К арабогаз. Ж и зн ь пос 
лс см епти».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА  
8 00 — У трен н яя  ги м н асти ка.

ЧЕТВЕРГ, 1S СЕНТЯБРЯ

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
6.30 — 120 м инут. 8.35 — 

Клуб п утеш ествен н и ков . « З н ае 
те  ли вы  М оскву?». 9.35 — Р е 
бятам  о. зв е р я т а х . 10.05 — Но
вости . 15.30 — Н овости. 15.40 — 
П р ем ьер а  док. ф и л ьм а  «В ер
ность». О худ ож н и ке П. В. 
Щ ерб акове. 15.55 — М у зы кал ь
н ая  сокрови щ н и ц а. П ро и зве
д ен и я  Дж. Росси н и  и О. Р е с п и 
ги. 17.00 — ...До ш естн ад ц ати  
и стар ш е. 17.45 — «В стреча де
л о вы х  лю дей» я К онцертной 
студ ии  О станкино. П еред ача
1-я. О п роб лем ах  о р га н и зац и и  
новы х ф орм  работы  в сельском  
хо зяй стве . 18.45 — С егодня в 
м ире. 19.00 — «Д ействую щ ие 
лица». О тв о р ч еств е  к и н о р еж и с
сер а  А. С окурова. 19.40 — «Сов
рем енница» . Т ележ урн ал . Вы 
п у ск  2-й.. «П онимание». 21.00 — 
Время. 21.40 — П рож ектор  п е
рестрой ки . 21.50 — З ак л ю ч и 
тельн ы й  к о н ц ер т  М еж дуна
родного м олодеж ного  ф е с т и в а 
ля песни  « К расн ая  гвоздика». 
П еред ача из Сочи В п е р е р ы 
ве — Сегодня в мире.
ПЯ ТН И Ц А , 16 СЕНТЯБРЯ ■ ■■■■—

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
6.30 — 120 минут; 8 35 —

О чевидное -  н евер о ятн о е . Час 
пи сьм а  9.35 — «Про П етруш 
ку». М ультф ильм . 9.50 — Но
вости. 15.30 — Новости. 15 4 5 -  
«И вечно п есн я  в м ире будет».
16.05 — Док. ф и льм ы . 17 20 — 
О тчего и почем у. 17.45 -  
«В стреча деловы х  лю дей» в 
Концертной студ ии  О станкино. 
П еред ача 2-я 18.45 — Сегодня
в м ире. 19.0$ — «Чемоданчик». 
Дом. телефильм. 19.15 —  День 
Дона. 19.30 —  К Дню работни
ке* ласа. «Всего одно дерево». 
•Кладовые лесного комплек
са». Короткометражные видео
фильмы. 19 40 -  В первы е на 
э к р ан е  ЦТ. Худ. ф и льм . «И ещ е 
одна ночь Ш ахер^эады ». 
(«Тадж икф ильм ». 1984 г.). 21.00 
-  Время. 21.40 — П рож ектор  
п ерестройки . 21.50 — В. А. Мо
царт. К онцерт для двух  ф о р те 
пи ан о  с о р к естром . 22.20 — 
«Взгляд».

тел еф и л ьм а  «Т ри у м ф ал ьн ая  а р 
к а ,  (США 1985 г.). 23 25 -
С егодня в м ире.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ МА
13 50 — Н овости. 13.55 — 

«С ердце Б он и вура» . 1-я сер и я  
(киностудия им А. Д овж енко. 
1968 г )  16.S5 -  Программа  
передач; 17.00 -  Н овости дн я.
17.05 —  «КЛрмавал в Т а лли н е ». 
Телевизионны й ф ильм . 17.35 —  
«Ш е с ть  из ш ести ». Те ле ж ур на л  
для  ш кольников. Начинаем те - 
ле н гр у  « О т  сентября до м ая». 
18 1 5  -  Р и тм и ч еск ая  ги м н ас
ти к а  18.45 —  «М узы кальны е  
среды ». Ф ильм -конц ерт. 19 05 
— «Ваш  вы ход, артист!»  Поет

Г. К ам енны й. 19.25 —  «К  с « е -; 
дению родителей». Коротко
метражный фильм об услугах  
Госстраха. 19.30 —  «С та д и о н ».’ 
Навстречу XXIV летним Олим
пийским играм. 20.00 — Спо
койной ночи, м алы ш и! 2 0 .1 5 -  
М еж д ун ародн ая п ан о р ам а . 21.00 
— Время. 21.40 — П рож ектор  
П ерестройки. 21.50 — П р ем ье
ра  док. тел еф и л ь м а  «И счезнут 
зв у к и . . не и сч е зн ет  сл ава» . 
23 05 — Н овости. 23.15 «Мы 
ж дем  теб я, парень!»

8.15 -  П утеш естви е по М оск
ве. П росп ект М ира. 8.35 и 9.35 
-  О круж аю щ ий н ас  мир. 1-й 
класс  R п ервы й  р а з  в п ервы й  
класс. 9.05 — Н ем ецкий язы к . 
1-й год обучен и я. 10.05 — У ча
щ им ся СПТУ. Б и ология. 4. Д ар
вин. Ж и зн ь  и н ау ч н ы е труды .
10.35 и 11.35 — Ф и зи ка. 6-й 
класс . З д р а в ств у й . ф изика!
11.05 -  Н ем ецкий я з ы к  2-й 
год о б уч ен и я . 12.05 -  «П арк». 
Худ. ф и льм . 13.30 — «В со гл а 
сии  с природой». Док ф и л ь 
мы. 14.00 — Н овости 14.05 — 
«С ердце Б он и вура» . 2-я сери я .
16.50 —  Программа передач.
16.55 —  Новости дня. 17.00 —  
Экран дружбы. У  нас в гостях 
телевидение Армении. 18.00 —  
«Птичья осень». Дои. теле
фильм. 18.10 —  «Красные эше
лоны». К 50-летию производст
венного объединения «Ростов- 
уголь». 19 00 —  О сновы  экон о
м и чески х  зн ан и й . Т ележ урн ал

«Агро». 19.30 —  «Вы нам писа
ли ». Музыкальная передача для  
учителей. 20.00 — Спокойной 
ночи, м алы ш и! «К рокодил Ге
на». М ультф ильм . 20.15 
«Б лиж ний  Восток; вр ем я  не 
ж дет. Д и скусси я в Ж еневе»
21.00 — В рем я. 21.40 -  П ро
ж ек то р  п ер ест р о й к и . 21 50 — 
«Ч то?. Где? Когда?». Т елеви кто
р и н а . 23.10 — Л ау р еат ы  М еж 
дун арод ного  ко н к у р са  им 
П. И. Ч айковского . А. Рудин  
(виолончель). 23.40 — Н овости.

ОВРАЭОВАТЕЛЬНАЯ
ПРОГРАММА

20 00 — Н ем ецкий я зы к . 1-й 
год обучения. 20.30 — Г еогра
ф и я  и народное хозяй ство .
21.00 — Л и р и ка  Я на Р ай н и са  
21 55 — Н ем ецкий я зы к . 2-й 
год обучен и я. 22.25 — Д иалог 
с ком пью тером . П еред ача 5-я. 
23 10 -  «Д аррелл  в России». 
Ф ильм  8-й. «С пасение сайги».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
8.00 — У трен н яя ги м н асти ка .

8.15 — «П утеш ествие а Ко
лом ну». Н ауч н о-п оп улярн ы й  
ф и льм . 8.35 и 9.35 — П риродо
ведение. 4-й кл асс . Солнце и 
со л н еч н а я  си стем а. 9 05 — Ис
п ан ски й  я зы к . 1-й год  о б у ч е 
ния. 10.05 — У ч ащ и м ся СПТУ. 
Л и тер ат у р а . А. Н. О стровский  и 
те а т р . 10.35 и 11.40 — Б и оло
гия 7-й класс . П ауки . 11.00 — 
И спанский я зы к . 2-й год об у 
чения . 12 05 — «Спортлото-82». 
Худ. ф и льм . 13.35 — «М ир т в о 
их у влеч ен ий »  П р ем ьер а  док. 
ф и льм а. «С казки  одного села». 
13 55 — Н овости. 14.00 — 
«Сердце Б он и вура»  3-я сери я .
16.45 —  Программа передач.
16.50 —  Новости дня. 16.55 —  
Мультфильмы. 17.15 —  «Коло
кольчик». Одноактная опера Г. 
Доницетти. Спектакль Куйбы- 
шевсиого академичесого теат
ра оперы и балета. 18.15 —
«Здравоохранение иа путях  
перестройки», 18.45 —  «Этих 
ирасок многоцветье». 18.55 —  
День Дона. 19.15 — Р и тм и ч е

с к а я  ги м н асти ка. 19.50 — «Си
б и р ь  на эк р ан е» . К инож урнал. 
20 00 — С покойной ночи, м а 
лы ш и! «М аш енька и м едведь». 
М ультф ильм . Ч асть  )-я . 20.20 
—  «Спрос. Проблемы. Качест
во». О производстве товарос 
народного потребления ■ п/о 
•Ростсельмаш». 20.45j —  «Дом 
без углов». Дом. телефильм
21.00 — В рем я. 21.40 — П ро
ж ек то р  п ер естр о й к и . 21.50 — 
Ф ильм ы  студ ий  сою зн ы х  р е с 
п ублик . П р ем ьер а  худ. те л е 
ф и л ь м а  «У роки н ен ави сти »  (Ли
то в ск а я  ' ки н остуд и я , 1983 г i 
22 55 — Н овости.

ОВРАЭОВАТЕЛЬНАЯ  
ПРОГРАММА  

20 00 — И спанский  я зы к . 1-й 
год обучения. 20.30 — Н аука: 
тео р и я . эк сп ер и м ен т , п р а к т и 
ка. 21.00 — И спанский  язы к .
2-И год обуч ен и я. 21.30 — П е
р естр о й к а  и право. О с о в е р 
ш ен ствовани и  работы  о рганов  
МВД. 21 45 — П ортреты . И С 
Т ургенев. 22.30 — «Д аррелл в 
России». Ф ильм  9-й. «Там, за 
лесам и»

ВТОРАЯ ПРОГРАМ МА
8.00 — У трен н яя  ги м н асти ка. 

a i5  — « Б ерег, м илы й  для м е
ня». Н аучн о-п оп улярн ы й  ф ильм .
8.35 и _9 35 — И стория. 4-й 
класс . ЛЬдовое побоищ е. 9 .05— 
А нглийский  лзы к . 1-й год обу
ч ени я . 10 05 — У ч ащ и м ся СПТУ, 
А строном ия. З везд н о е  небо.
10.35 и 11.35 — Г еограф ия. 5-й 
класс. И сслед ования , со в ет 
ск и х  ге ограф ов . 11.05 — А нг
ли й ски й  я зы к . 2-й год обуч е
ния. 12 05 -  «Уроки н ен ави 
сти». Худ. тел еф и л ьм . 13.10— 
«Города и годы» Док. ф и льм ы .
13.55 — Новости. 14.00 — 
•Сердце Б он и вура»  4-я сери я .
16.45 —  Программа передач.
16.50 —  Новости дня. 16.55 —  
Мультфильмы, 17.15 —  «Пере- 
•оллощение». Фильм-ионцерт 
популярной оперной и народ
ной музыки. 17.55 —  «Донская 
панорама». 19.05 — Творчес- 
во н ародов м и ра. М ексиканские 
этю ды . 19.35 — М инуты п о э 

зи и  19.40 — В м астер ск о й  х у 
д ож ника. Е. Р ом ан ова. 20 00 — 
Спокойной ночи, м алы ш и! «М а
ш ен ьк а  и м едведь». Ч асть  2-я. 
20.20 — В торой В сесою зны й 
ф е с ти в а л ь  хоровой  м у зы ки  в 
Гори. 21.00 — В ремя. 21.40 -  
П рож ектор  п ер естр о й к и  21.50 
— Ф ильм ы  студий сою зны х 
респ убли к . Худ. ф и льм  «По
тер п ев ш и е п р етен зи й  не и м е
ют» («К азахф и льм ». 1986 г.».
23.25 — Н овости

ОВРАЭОВАТЕЛЬНАЯ
ПРОГРАММА

20.00 -  АБВГДейка. 20.30 — 
А нглийский я зы к . 1-й год обу
ч ени я  21 00 -* Основы экон о
м и ч ески х  зн ан и й . Т ележ урн ал  
«Агро». 21.30 — А нглийский 
я зы к . 2-й год обучения. 22.00— 
Т еатр ал ьн ы й  телеаб он ем ен т . 
А. М. Горький. «В арвары ». 
«Д ачники» 23.00 — «Д аррелл в 
России». Ф ильм  10Й. «В озвра
щ ение зубров».

С УББ О ТА , 17 СЕНТЯБРЯ — — ■

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
6.3С — 120 м инут. 8.35 — 

Отчего и почем у. 9.00 — До
м аш н я я  акад ем и я . 9 30 — П ес
ня-88. 9.50 — «На чьей улице 
праздник?», О досуге ж и телей  
с ел а  Восход Р язан ск о й  о б ла
сти. 10.25 — «Для всех  и для 
каж дого». О проблем ах  р а з 
ви ти я стом атологической  п о 
мощ и н аселению . 11.00 — Р о 
ди тел ьски й  ден ь — суббота.
12.30 -  М инуты п оэзи и  12.35
— О чевидное — н евероятн ое. Час 
письм а. 13.35 — Ф отоконкурс. 
«Я люблю  теб я, ж и зн ь» . 13.40
— В ст р а н а х  соц и али зм а. 14.10
— Н овости. 14 20 — Т о р ж ест
венное о тк р ы ти е  XXIV л етн и х  
О лим пийских игр. П еред ача из 
Сеула. 18.00 -  М еж дународная 
програм м а. 19.00 — П рем ьера 
м ультф и льм ов  для взро слы х .
19.25 -  К 70-летию  ВЛКСМ.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 1> СЕНТЯБРЯ •
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

8.00 — Н овости. 8 15 — Р и т
м и ческ ая  ги м н асти ка. 9.00 -  
«С окровищ а зато н у в ш и х  ко
раблей». М ультф ильм . 9.15 — 
Т ираж  «Спортлото». 9 30 — Б у 
ди льн и к . 10.00 — С луж у С овет
ском у Союзу! 11 00 -  У трен
н яя  почта. 11.30 — XXIV летние 
О лим пийские и гры . П ры ж ки в 
воду. П ередача из Сеула. 13.30
— М узы кальны й  киоск. 14 0 0 - 
Сельскнй час. 15.00 -  «Здо
ровье». Н аучно - поп улярн ы е 
ф и льм ы ; «Не хочу .. не буду», 
«Волш ебны й город». 15 45 -  
В стреча с р едакци ей  ж у р н ал а  
♦ Н ева». 17.00 — М инуты п о э 
зии  17.05 — «Ж ивая п лан ета» , 
10-я сери я . «М иры в о кеан е» .
18.00 — М еж дународная п а н о 
рам а 18 45 — М ультф ильмы .
19,40 -  Поет П. Ш раер  (ГДР)
20.00 -  XXIV л етн и е Олимпий-

Худ. ф и льм  «Мой д р у г — чело 
век  н есер ьезн ы й » . (Р и ж ская  к и 
ностудия , 1976 г ) .  2 1 0 0  — В ре
м я. 21.40 — П рож ектор  п е р е 
строй ки . 21.50 — В субботу в е 
чером . «П осле сп ек так ля » . Те
а тр ал ьн ы й  кап у стн и к . 23.00 — 
Н овости. 23 10 — К онцерт гр у п 
пы  «Д айер С трейтс» и Э. Клэп- 
тона н а  стад и он е У эм бли 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА  
8 00 — У трен н яя ги м н асти ка.

8.15 — «К уранты ». З агад к и  
М ихайловского зам к а . 8.55 —
«Здоровье». Н ауч но-популяр
ны е ф и льм ы : «Не хочу... не бу
ду». «Волш ебны й город». 9.40 — 
И збранное. Л еонид А ндреев
11.45 -  О сновы экон ом и чески х  
зн ан и й . Ж урн ал  «Телеэко». 12.’.5 
-  В м и ре ж и вотн ы х  13.20 — 
Н оваторы  и к о н серваторы . От
веты  на письм а. 14.05 -  И нсти
т у т  ч ело в ека . О ф и зи чес к и х  во з

м ож н остях  челов ека 15.10 -  
«М осква сл езам  не вери т» . Худ 
ф и льм  с субтитрам и . 1-я и 2-и  
сер и и  («М осфильм», 1979 г.) 
17 35 - «М узы ка в эф и р е» . В 
п ер е р ы в е  !18.35) — Р екл ам а .
19.40 — С покойной ночи. м а 
лы ш и! 19.55 — XXIV летние 
О лимпийские и гры . П ры ж ки в 
воду. Бокс. П ер ед ача из Сеу
ла. 21.00 — В ремя. 21.40 
П рож ектор  п ер естр о й к и  21.50
— XXIV л етн и е  О лимпийские 
и гры . П ры ж ки  в b o ;i v . Бокс.

ОВРАЭОВАТЕЛЬНАЯ  
ПРОГРАММА  

20 00 — В рем ен а года Сен
тя б р ь . 21.00 — И тальянский  
я з ы к /  21.30 — Ф ран ц узски й  
я з ы к  1-й год обуч ен и я 22 00 
Клуб л у теш еств ен н иков . 23,00
— «Эрнст Т ельм ан*. Х у д  
ф и льм  иа нем ец ком  я з ы к е  1-я 
сер и я . (ГДР).

ски е игры . 21.00 — Время.
21.40 — XXIV л етн и е О лим 
п и й ски е игры . Т яж ел ая  атл ет и 
ка. С портивная ги м н асти ка 
Бокс. В п ер ер ы в е  (00.20) — Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
в .00 -  На за р я д к у  стан о 

вись! 8.15 -  «Звездочка» . Н ауч
н о-позн авательн ы й  ж у р н ал  для 
ш кольников. 9.05 — «Наш  сад». 
О садоводстве в А рхангельской  
области. 9 35 — П ортреты . 
Ж изнь и ж итие А ввакум а. 10.40 
— «В округ света» . К и н о ал ьм а
нах. 11.40 —  Ж и зн ь за м е ч а 
тел ьн ы х  лю дей. А кадем ик 
Л А. О рбели 12.15 -  «В печат
ление». Н аучно-популярны й 
ф и льм . 12.25 — Ф илософ ские 
беседы . 13.20 — XXIV летние 
О лим пийские игры . С п орти в
н ая ги м н асти ка. Бокс. 17.00 —

К онцерт болгарской  худож ест
венной сам одеятельн ости . 17.20 
— А. П. Ч ехов. «Дядя Ваня». 
Ф и льм -сп ектакль  Л ен и н град
ского  акад ем и ч еского  Больш ого 
д рам ати ч еского  т е а т р а  им. М. 
Горького. 20.00 — Спокойной 
ночи, малы ш и! 20.15 — Н аш е 
наследи е «М езонин у н а р з а 
на», 21 00 — Время. 21,40 — 
«Н ачни сн ач ал а» . Худ. ф ильм , 
(«М осфильм», 1985 г.). 22.50 — 
Н овости.

ОВРАЭОВАТЕЛЬНАЯ
ПРОГРАММА

20 00 О чевидное—н ев ер о 
ятное . Ч ас письм а. 21.00 — Н е
м ецкий  я з ы к  1-й год обуче
ния. 21.30 ~  И спанский язы к.
1-й год обучен и я 22.00 — А нг: 
ли й ски й  язы к . 1-й год обучения.
22.30 — И. С. Бах. С траницы  
ж и зн и  и творчества.



М ир увлечений

М ы-„Былина“
От того и радостные, и (веселые, что люди дарят 

нам свон улыбкн,цветы, аплодисменты. Хотя наш 
ансамбль и молод (всего 'полгода), но уже сумел за
явить о [себе, завоевал право на существование, — 
рассказывает руководитель «Былины» Алла Федо
ровна ПЯТИКОВА:
— Ансамбль уже успел 

выступить с несколькими 
веселыми концертными 
программами в городе и 
за его пределами. Особен
но интересной и плодот
ворной была поездка в 
Дубенцы совместно с кол- 

• лективом русской песни 
«Красны девицы». (ДК 
« Октябрь»). Восторжен
но приветствовали жители 
поселка рук&кий фольк
лор. Щедро одаривали 
букетами цветов, щедро 
угощали и приглашали, 
приглашали...

'В нашем коллективе 
подобрались большие лю
бители русской пеоии: ве
селой, шуточной, 'задор
ной и, конечно же, серь
езной. Создание ан
самбля началось с руково
дителя и баяниста. И пря
мо скажу, баянист у нас, 
как музыкант, очень удач
ный. Это Юрий Шапова
лов.

Высокоодаренный, он 
быстро осваивает любую 
мелодию, имеет наклон
ности к руководству кол
лективом. Играет, к тому 
же. на гитаре и балалай
ке. Юрий молод и энер
гичен.

Что касается меня, как 
руководителя ансамбля.

то мои ’ музыкальные ин
струменты — пианино и 
аккордеон. Музыка вошла 
в мою жизнь с тех пор, 
как стала себя помнить. В 
Волгодонск переехала из 
Шахт 10 лет назад и тог
да впервые услышала не
обычность звучания дон
ской пеоии, донакого ка
зачьего своеобразного 
фольклора. Это захватило 
всецело. Позже я была 
полтора года руководите
лем Романовского казачь
его хора. В общей слож
ности на протяжении этих 
лет я вела три казачьих 
хора. И всегда со мною 
рядом были добрые дру
зья. энтузиасты, знатоки 
русской казачьей песни, 
люди, которые вносили 
свой вклад в становление 
коллектива.

®от и теперь большую 
роль и в организации, и в 
создании, и обработке ре
пертуара сыграла и про
должает работать в этом 
направлении ведущая на
шей концертной програм
мы, одна не первых участ
ниц ансамбля, ветеран 
труда Э. Ф. Гаврилова. 
На редкость талантливая, 
со своеобразной манерой 
исполнения, с приятной 
улыбкой, обладающая тон

ким юмором женщина. 
Играет на гитаре, в ан
самбле играет на бала
лайке.

Что касается возраста 
участников ансамбля, тут, 
я бы сказала, ограничений 
нет: от самого юного до 
пожилого. Наша пятилет
няя учасшица ансамбля 
—Дина Лепилова —очень 
артистичная девочка, Он£ 
ходит в детский сад «Ле- 
совичок» и там тооке чи
тает стихи и поет песен
ки. И еще две девочки— 
сестра Дины — Лена и 
Даша Садовская — уча
щиеся четвертого класса 
седьмой «  девятой школ. 
Девочки в ансамбле ис
полняют элементы танце
вальных движений.

У нас еще есть интерес
ный человек в ансамбле, 
ветеран труда Л. Т. Кар
пович. Из всей многолет
ней практики участия в 
художественной самодея
тельности четыре года 
приходятся на участие ее 
в популярном и всем из
вестном Романовском на
родном «азачьем хоре. 
Снималась в четырех 
фильмах, удостоена зва
ния «Победитель всерос
сийского смотра - кон
курса». Лидия Тимофеев
на свое отношение к пес
не определяет так:

— Люблю русскую пес
ню за ее задушевность, 
певучесть, раздолье. Пес
ня звучала, звучит и бу
дет звучать. Она, как
родник, всегда пробьет 
себе путь.

Бернштейн Иммануил 
Самуилович, наш гита
рист, одним из .первых 
пришел в ансамбль. Он 
мастерски исполняет

партии, обладает при
ятным голосом. «Почему я 
пришел в «Былину»? — 
говорит Иммануил Саму
илович, — потому, что 
люблю фольклор. И мне 
нравятся элементы теат
рализации. Я и прежде 
выступал в этом жанре. 
А участвую в художест
венной самодеятельности 
свыше 25 лет.

В. Н. Абакумова и 
Г. Н. Бекетова пришли в 
ансамбль вместе. Они дру
жат и работают вместе, 
живут в одном доме и в 
одном подъезде. Обе — 
живые, веселые, энергич
ные, молодые, артистич
ные, У Валентины прият
ное сопрано, Галина поет 
и занята в юмористиче
ских сценках. Она участ
ница художественной са
модеятельности со школь
ной скамьи.

В числе первых пришла 
в ансамбль и Елена Га- 
гаткина— работница физ
культурного диспансера. 
Спокойная, уравновешен
ная, влюбленная в песню, 
в старинный русский 
фольклор.

— «Былина» пока еще не 
многочисленна, но кол
лектив будет расти, — 
продолжает свой рассказ 
А. Ф. Пятакова. — У нас 
имеются все условия для 
нормальной работы. Ди
рекция парка культуры 
«Победа» выделила ком
нату для репетиций. Име
ются самые необходимые 
инструменты. Сцениче
ские «остюмы — дело не
далекого будущего. Пока 
же идет становление, 
формирований коллекти
ва. И вход в него никому 
не запрещен.

Окно ГАИ I ПРИI M F 11 p c u p uипни i n n j  „ Л Е В IDIC Г ь п и Ы
1Г АЖДЫИ, кто со- 

прикасался с автомо
бильным транспортом, 
знает, что эффективность 
его работы зависит от 
слаженных действий всех 
звеньев в цепочке «заказ
чик—-подрядчик».

'Выпустил подрядчик на 
линию автотранспорт и 
забыл, что он еще обя
зан контролировать его 
работу и своевременное 
возвращение в гараж. Не 
обеспечил заказчик над
лежащим образом рабо
той водителя на протя
жении всей смены, и вот, 
предоставленный самому 
себе, водитель ищет, где 
же применить нерастра
ченные силы и энергию. 
И находит...

Лихо катит по ул. Эн
тузиастов автобус ЛАЗ- 
695 с одним пассажиром 
в салоне. Не удивляйтесь 
и не возмущайтесь, ува
жаемые жители, — это 
везет водитель из пасса
жирского АТП Нарбеков 
А. А. слесаря гаража за 
пивом.

В рабочее время задер 
жнвались работниками 
ГАИ у пивточек автокра
новщик ОУМР-2 треста 
«Строймеханизация» Khj 
риченко В. Л. на авто

кране, водитель центра
лизованного автохозяйства 
санитарного транспорта 
Селаев В. П. на «скорой 
помощи», водитель до- 
рожно - эксплуатацион
ного участка управления 
коммунального хозяйства 
Любимов Н. В. на ЗиЛе, 
водитель А Л Ы  «Строй- 
автотранса» ьалановский 
И. Ф. на КамАЗе... Все
го за август их задержа
но у пивточек 39.

'Некоторые водители 
пиво не пьют, а любят 
что-нибудь покрепче. При
езжали в магазин на ул. 
Первомайскую за винно- 
водочными изделиями во
дитель автоколонны 
№ 2070 Руц Д. в. на ав
томашине ГАЗ.-52, води
тель пассажирского ав- 
тапредприятия Ковалев
А. П. на автобусе... Все
го таких водителей в ав
густе было задержано 14.

!Но есть и другая кате
гория водителей, «рацио
нально», по их личному 
убеждению, использую
щая государственный 
транспорт. Тракторист 
автотранспортного цеха 
АтомMaiiа Цынов Н. П. 
на Т-150 был направлен 
на уборку овощей в сов
хоз «Волгодонской». Од

нако, решив, что горожа
не без витаминов не ум
рут и пользуясь бесконт
рольностью со стороны 
дирекции совхоза и адми
нистрации цеха, он загру
зился песком, повез его 
в садоводство «Майк», 
где и продал за двадцать 
пять рублей Пилюгину 
Н. Л. — шлифовальщику 
цеха № 332 Атоммаша. 
И продавец, и покупатель 
привлечены к админист
ративной ответственности 
— штрафу до 100 рублей 
каждый.

Скучно стало на работе 
и водителю объединения 
« В о л г о д о н  скагро- 
промхимия» Червоненко 
Н. М. Разнообразия ради 
он повез песок на авто
мобиле ЗиЛ на дачу груз
чику объединения Вече- 
рину О. А. Трактори
ста Сегеду Н. И. не сму
тило, что путевого листа 
и наряд-задания на пог
рузку песка у него не бы
ло, и у грузчика Ве,чери- 
на отсутствовали доку
менты на оплату автомо
биля и механизма. 
«Щедрость» обошлась 
троице по пятьдесят руб
лей штрафа.

'Но самая многочислен

ная когорта водителей, 
использующих государст
венный транспорт в лич
ных целях, -г- это те, кто 
оставляет его на ночь по 
месту жительства. Их не 
беспокоит то обстоятель
ство, что шум от работы 
двигателя, выхлопные га
зы и звуковые сигналы, 
неоднократное хлопанье 
дверцей поднимают глубо
кой ночью жителей, среди 
которых престарелые лю
ди и маленькие дети. Для 
этих водителей личные 
интересы превыше все
го. Их не останавливают 
ни замечания граждан, ни 
грозные приказы руковод
ства о наказании за сто
янку гострансИорта вне 
гаража в ночное время.

Очень хочется, и не 
только Госавтоинспекции, 
но и всем жителям горо
да, на страницах газеты 
узнать официальный от
вет руководителей
ВПАТП, АТП УС Ростов
ской АЭС, «Ст рой авто- 
транса » на вопрос: «Ко
гда же, наконец, вы на
ведете порядок на своих 
предприятиях и будут 
полностью исключены слу
чаи стоянок транспорта 
в ночное время вне гара
жа?»

А. РОМАНОВ, 
начальник отделения 

ГАИ Волгодонского 
ГОВД.

У многих учащихся школы № 12 первого сентяб
ря был двойной праздник. (Правление совхоза «Доб
ровольский» наградило ценными подарками н гра
мотами большую группу школьников за активную 
работу в совхозе на полях и фермах в дни летних 
каникул.

На снимке: директор совхоза В. П. Руденко 
вручает грамоту ученице 8 «а» класса Наташе 
Фахрушатовой. Фото А. МАЯПЛЮЯ.

Редакции отвечают...
...главный врач санн- 

тарно - эпидемиологиче
ской станции И. А. РЕ
ВЕНКО на жалобу жите
лей дома № 51 по ул. 
Курчатова:

Стоянка 
не разрешена

— Стоянка личного 
автотранспорта возле до

ма №  51 по улице Кур
чатова, организованная 
без согласования с город
ской СЭС, расположена 
на расстоянии пяти мет
ров от жилого дома, что 
не соответствует строи
тельным нормам и прави
лам. Санэпидстанция 
предложила (начальнику 
•ГАИ А. И. Романову 
принять меры по ликви
дации незаконно органи
зованной стоянки.

Приглашают...
ст. продавцов, 
продавцов,
кассиров 'кассовых аппаратов, 
газоэлектросварщика, 
каменщиков, 
мастера-энергетика,
кладовщика - экспедитора стройгруппы,
гл. бухгалтера,
машинистку.
Обращаться в бюро по трудоустройству, ст. 

Волгодонская, 12.
№  130  3 — 2

Предлагают услуги...
Управление малой механизации «Донатом- 

энергомеханнзацня» в порядке оказания ус
луг населению производит изготовление теп
лиц полезной площадью 20 кв. м с отоплени
ем от • водогрейного котла. Ориентировочная 
стоимость теплиц 900 рублей.

Справки по телефонам; 9-90-37, 2-58-69.
Место нахождения базы управления малой 

механизации: конечная остановка автобусов 
^ маршрутов №№ 3, 6, 55. ^

Волгодонской завод по ремонту сложной бытовой 
техники производит гарантийный ремонт механиче
ских наручных часов всех марок. Мастерская нахо
дится на территории мебельного магазина (старый 
город).

Режим работы: понедельник, вторник, среда, чет
верг — с 10 до 19 часов.

На Цимлянской турбазе «Чайка» имеются 
путевки на донный маршрут на оернод с 
14 по 29 сентября 1988 года.

Цена путевки — 150 рублей.
* Все справки по маршруту можете полу
чить по адресу: г. Цимлянск, ул. Боевой Сла
вы, I, турбаза «Чайка»,дирекция, тел. 2-12-03.

По р о д н о й  с т р а н е -

Биотрон дарит здоровье
Уссурийск (Приморский могут работники местного 

край). Подышать горным вагонорефрижерато р н о- 
воздухом, не покидая го депо. Здесь начал дей- 
территорин предприятия, ствовать биотрон — гер

метичная комната, где 
поддерживаются постоян
ное атмосферное давле
ние, влажность и темпера, 
тура. Биотрон — одно 
из новшеств в арсенале 
медиков санатория - про

филактория депо, позво
ляющее без таблеток и 
уколов восстанавливать 
защитные силы организ
ма.

(ТАСС).

М Е Н Я Ю  •  i T i  
S T  •  О Б М Е н Ц Д

Зг комнатную благоуст
роенную квартиру (39 
кв. м) в центре города 
Октябрьского Башкирской 
АССР на равноценную в 
г. Волгодонске. Обра
щаться: ул. Н. Маркса, 
30. кв. 122, после 19.00.
. Д 2-комнатную квар
тиру (28,6 кв. м) в кв. 
В-16 на равноценную в 
старом городе или' в райо
не «Комсомольца». Обра
щаться: ул. Индустри
альная, 9, кв. 117, после 
20.00.

< Щ Н М § >
Утерянную трудовую 

книжку на имя Селезнева 
Евгения Геннадьевича 
считать недействительной.

(Коллектив Волго
донского филиала НОИ 
выражает соболезно
вание д о ц е н т у  
Лукьянцеву В. В. по 
поводу смерти его 
жены — Лукьянцевой 
Г. В.

Прием объявлений- вторник, четверг, г 9 до 18 чяеов 
(е 13 до 14.00 —перерыв). Справки но тел. 2-64 «7. Редактор И. ПУШКАРНЫИ

Адрес реданции:
3 4  7 3  4  О, г. ВОЛГОДОНСК 
ул.ВОЛГОДОНСКАЯ, 2 0

Г азета  выходит во вторник, 
среду, пятницу, субботу

зам. редактора —  зав. отделом экономики народного хозяйства— 2-36-31, 9-53-22 (строит.), ответствен
ный секретарь— 2-48-33, ОТДЕЛЫ : партийной ж изни —  2-34-49, 2-05-25, экономики народного хозяй
ства— 2-12-48, 9-56-74 (строит.), 2-35-45,2-49-27, городской жизни — 2-49-61, 2-34-24, бухгалтерии
(прием объявлений) — 2-64-67, общественной приемной — 2-48-22-, фотокорреспондента— 2*34-24.

З ак . 5Й78 
Тир. 34500

Нол годом г кое молиграфобъедниение Роетонекого управлении издательств, полиграф ии и книж ной торговли. Тел. 2-ЗН 30 
Объем 1 п. л. П ечать офеетнаи.
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Финансовая поддержка проекта 
 

 
АО «Атоммашэкспорт» http://www.atomexp.ru/  

Генеральный директор Куликов Сергей Сергеевич 
Первый заместитель генерального директора Кривошлыков Николай Иванович 

 
 

 
ООО «Регионпромсервис» (РПС) http://ooorps.ru/  

Директор Самсонов Сергей Юрьевич 
Заместитель директора по коммерческой части Голотин Вячеслав Васильевич 

http://www.ooorps.ru/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Разработка и техническое исполнение ООО «Консалтинг» директор Зиненко Юрий Викторович 
  http://www.волгодон.рф   http://www.ru61vd.ru  http://www.6143.ru  
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http://www.%D0%B2%D0%BE%D0%BB%D0%B3%D0%BE%D0%B4%D0%BE%D0%BD.%D1%80%D1%84/
http://www.ru61vd.ru/
http://www.6143.ru/
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